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Dans la newsletter précédente, j’annonçais la fin
des travaux de la fromagerie ainsi que la cabane
des boucs. Dès le mois d’août, c’est un nouveau
chantier qui a démarré, celui de la salle de traite !
Je vous montre l’état des lieux en septembre;
avant que l’installation de la machine ne démarre.
Mes patrons m’avaient monté les 3 murs de
parpaings et j’avais fait appel à un joker pour
réaliser l’enduit. Aussi, vous apercevez le quai de
traite, là ou monteront les chèvres pour la traite !
Dès que ce sera terminé, vous aurez une visite,
sans faute !

1- Toujours des travaux

L’aménagement du tunnel pour les Biquettes est
enfin terminé depuis septembre: elles ont
dorénavant 200m2 pour circuler. Elles ont aussi
des cornadis: c’est un systeme de contention. A
la ferme, il est spécifique pour les chèvres cornues.
C’est très pratique pour l’éleveur: les cornadis
permettent de bloquer les animaux par le cou. C’est
utile pour administrer un médicament, faire une
piqure, ou tout simplement pour bloquer chaque
chèvre au moment de la distribution du grain. De
cette façon, on est sur que chacune mange la
quantité désirée et qu’elle ne pique pas dans
l’assiette de la voisine. C’était un grand moment
lorsque j’ai enfin eu l’électricité à la ferme fin
octobre ! Enfin de la lumière !!

Drôles de 

chèvres !

https://www.coeurdechevres.fr/videos


Depuis l’arrivée des chevrettes puis suite au départ précipité d’Uguette, je suis  toujours
préoccupée par la bonne santé  du troupeau. J’y veille quotidiennement. Je pulvérise

régulièrement dans le tunnel des huiles essentielles pour leur bien-être par exemple.
Au delà de ça, j’accorde une importance particulière à la musique : raison pour laquelle

j’ai déjà fait intervenir mes musiciens préférés à la chèvrerie. Au programme,

accordéon et violon ! Il ne me reste plus que mon piano à installer pour bercer les futurs

chevreaux.
On dit que la musique (classique surtout) augmente la productivité des animaux laitiers.
Je ne peux pas le vérifier à ce jour, mais j’aime que mes animaux soient dans le calme
avec un peu de musique chaque matin: Mozart, Beethoven, Tchaïkovski... Que des
classiques en somme ! A défaut d’avoir mes musiciens tous les jours, je leur mets la
musique grâce à une enceinte et même Minus y prends goût !

2- Musico-thérapie

Ensuite, juste avant Noël, l’ensemble de mes haies ont été plantés ! C’est incroyable ! Cela va
empêcher le vent de souffler sur une partie des bâtiments mais surtout, cela va permettre
d’ombrager les prairies voire même, d’ici quelques années, d’affourager les chèvres avec certaines
essences spécifiques ! Je vais observer la végétation pousser...
Enfin, en terme de travaux, il ne reste plus que les roseaux à réaliser, chantier repoussé à cet hiver.
Il faut impérativement que ce soit fait avant le démarrage de la fromagerie, mais j’espère toujours
être dans les temps ! Aussi, ma belle Gratitude est à l’arrêt depuis un moment... Je ne trouve plus le
temps ni la motivation pour la terminer, mais je renouvelle l’objectif pour l’année 2024 !



 Aussi, en septembre j’ai pu présenter certaines de mes Biquettes préférées lors de
plusieurs rassemblements agricoles locaux : j’explique ma façon de travailler et j’en
profite pour rappeler que la production de fromages devrait démarrer au mois de
mars. Les enfants adorent les chèvres et j’ai plaisir à partager mon quotidien avec les
plus curieux.

Juillet 2023 était marqué par l’arrivée de Minus à la ferme. En septembre,
j’ai accueilli 2 petits félins, beaucoup trop craquants, connus à ce jour sous le
nom de Poltron et Sofa.

3- La ferme s’agrandit 

En octobre, ce sont Marimoon et Bella qui nous ont rejoint ! Ce sont 2

juments retraitées que ma soeur a “sauvé” afin qu’elles terminent leur vie
paisiblement à la ferme. Elles nettoient les prairies et elles mangent les restes
de foin des Biquettes. Les Queens, ce sont toujours les Biks ... Les juments ont,
elles aussi, une petite cabane dans un enclos clôturé qui leur permet de
s’abriter cet hiver. 

Poltron Sofa



5- Alerte ! Les boucs ! Le 1er octobre, grande nouvelle! J’ai rentré
les 3 boucs dans le tunnel parmi toutes les
chevrettes en chaleur...
Je les ai observé et je les ai vu saillir mes
chevrettes mais, en tant qu’éleveur, nous
réalisons des échographies afin d’organiser les
naissances. 
Les premières échographies ont été réalisées
début décembre : 13 chevrettes sont
annoncées vides.
Pas de panique ! J’ai laissé les boucs dans le
troupeau jusque fin décembre. Cela à permis
aux dernières d’être prises, je l’espère !
💡  On ne détecte à l’échographie que les
chevreaux de plus de 25 jours. Début
décembre j’avais parmi les 13 chevrettes vides
quelque unes qui était peut être pleines de
moins de 25 jours !
J’ai remis les 3 boucs dans leur parc autour du
20 décembre. La deuxième séance
d’échographies est donc prévue autour du
20 janvier. De cette façon, je serais sûres que
les chevrettes vides seront ... vraiment vides ! Je
vous tiens informé !

Quant à Minus, le voilà à l’aube de ces 9 mois. Il
grandit à vu d’oeil et pèse déjà a peu près 40 kilos.
Pour la petite anecdote, Minus explore les environs
de la ferme dorénavant ... Mais je peine à le ramener
à bout de bras au vu de son poids...  Un jour de
novembre, alors que Minus était en vadrouille ,  
c’est avec un livreur que nous avons été
chercher le coupable à l’autre bout du village
pour le ramener à la ferme. Minus a eu un
bapteme de poids lourd ! 

4- Petit Minus

2023 a permis de construire tous les bâtiments nécessaires à l’exploitation, et c’est pour
moi une réelle consécration. Je tiens à remercier tous ceux qui ont participé à ce beau
succès: tous ceux qui m'ont offert un coup de main pour que la ferme voit le jour, tous ceux
qui ont contribué a ma cagnotte Miimosa et tous ceux qui sont présents quand le coup de
mou survient, car oui il y en a.. A vous tous, un grand Merci ! ✨
Je recharge les batteries: l'année dernière j'ai accueilli 85 chevrettes et d’ici quelques mois, c'est
plus d'une centaine de chevreaux qui verront le jour à la ferme. 2024 est à nouveau une
année pleine de challenges: veiller à la santé du troupeau et démarrer la fabrication des
crottins, ce que j'attends depuis maintenant presque 5 ans! A très vite, pour vous montrer la
nursery des chevreaux !

CROTTI CROTTI 💥


